

Garder le cap de l'humanisme, de la solidarité et de la fraternité

Dans un contexte politique qui met en péril l'humanisme, la solidarité et la fraternité, l'Unapei réaffirme son engagement historique en faveur de ces valeurs.

Paris, le 25 juin 2024 – Il y a plus de 60 ans, les parents à l'origine de notre mouvement se sont élevés contre l'injustice intolérable d'une société qui refusait d'accepter les personnes en situation de handicap en son sein. Depuis lors, nous condamnons tout ce qui constitue une menace pour les droits des personnes en situation de handicap et de leurs familles.

Depuis des années, nous alertons sur le désengagement de l'Etat français dans le champ du handicap, confirmé par la dénonciation du Conseil de l'Europe. L'ineffectivité des droits, l'effondrement de la protection sociale et le manque de reconnaissance des métiers du lien sont à l'œuvre dans notre société. Le point de rupture a été depuis longtemps franchi, et nous vivons aujourd'hui un moment d'accélération qui constitue un risque supplémentaire.

En tant qu'entrepreneurs militants, nous contribuons à façonner le paysage de la solidarité et de la défense des droits en France. Nos 330 associations et 78 000 professionnels accompagnent, dans tous les domaines de la vie, plus de 200 000 personnes avec troubles du neurodéveloppement^[1], en situation de polyhandicap ou de handicap psychique. Au quotidien, les réalités vécues sont dramatiques. Trop de personnes restent sans solution d'accompagnement adaptée, et n'ont pas pleinement accès à l'école, au travail, à la santé et à l'habitat, comme tout autre citoyen. Les conséquences sur le quotidien des parents, qui pallient les manquements de l'Etat, sont inadmissibles.

Parce qu'acteurs du prendre soin, notre existence et l'exercice de nos missions sont indissociables des principes qui fondent notre République démocratique et sociale.

Notre raison d'être et notre rôle de corps intermédiaire, primordial pour la défense de l'intérêt général, dépendent de moyens humains et financiers, mais également de la garantie d'évoluer dans un Etat de droit, qui assure les conditions du dialogue et de la liberté associative.

L'Unapei réaffirme avec force son attachement aux principes qui régissent notre République. L'humanisme, la solidarité et la fraternité sont les piliers de la cohésion sociale, et dépendent de choix politiques tolérants, respectueux de l'égalité et de la dignité humaine. Ces valeurs sont à l'origine du réseau Unapei et de notre engagement pour le vivre-ensemble, qui constitue plus que jamais une priorité collective.

Retrouvez le plaidoyer Unapei – élections législatives 2024 - [« Pour une société qui cesse d'exclure les personnes en situation de handicap »](#)

CONTACT PRESSE

Agence Etycom – Aelya Noiret – a.noiret@etycom.fr - 06 52 03 13 47

A propos de l'Unapei

Mouvement citoyen de 800 000 personnes en situation de handicap, familles, amis, professionnels et bénévoles, l'Unapei œuvre, depuis 60 ans, pour que les personnes avec troubles du neuro développement (handicap intellectuel, autisme, etc.), en situation de handicap psychique ou de polyhandicap accèdent aux mêmes droits que tous. L'Unapei s'engage pour une société solidaire, ouverte à tous et respectueuse des différences et du libre-choix des personnes concernées. Son réseau de 330 associations membres innove sur tous les territoires et construit des solutions d'accompagnement évolutives et adaptées à chaque étape de la vie des personnes en situation de handicap pour agir contre l'isolement et l'exclusion sociale. 15 000 enfants naissent avec un handicap intellectuel dont la moitié avec des déficiences sévères. <http://www.unapei.org>

^[1] Troubles du développement intellectuel, troubles du spectre de l'autisme, etc.